



Los observadores del proceso interno del Frente Amplio por México vigilarán las elecciones primarias, a realizarse el próximo 3 de septiembre, que definirán a la candidata o candidato presidencial.

Frente presenta a observadores de elección primaria

Líderes del PRI, PAN y PRD aseguran que las 26 personas que vigilarán el proceso interno para la selección del aspirante presidencial **están comprometidas con México**

ANTONIO LÓPEZ
nacion@universal.com.mx

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, presentaron a los observadores ciudadanos que vigilarán las elecciones primarias, a realizarse el próximo 3 de septiembre, que definirán a la candidata o candidato presidencial del Frente Amplio por México.

En el acto, el líder albiazul presumió que hasta las 09:00 horas de ayer había más de 2 millones de simpatías recibidas.

"Hasta hace un minuto preguntaba el corte de cuántos mexicanos se han inscrito en la plataforma y son 2 millones 225 mil 319 mexicanas y mexicanos inscritos hasta hoy. Tengo la convicción de que estamos haciendo historia y que estamos haciendo lo correcto por México. Claro que ha habido dificultades, claro que ha habido retos a resolver, pero se han resuelto", detalló.

Los observadores son Andrés Albo Márquez, Carla Erika Ureña Aguilar, Daniel Zovatto, Francisco Valdés Ugaldé, Jenny Lincoln, Jimena Villcaña Pérez, José Antonio Crespo, José Piña, Juan Francisco Torres Landa, Julio Juárez Gámiz, Luis Miguel Santibáñez Suárez, Mariana Vega, Mauricio Etienne, Paola Salmán Smeke, Yoloxóchitl Bustamante Díez, Juan Carlos Hidalgo, Paulina Amozurrutia, Karen Herrera Esparza, Gerardo Velázquez, Sebastián Hagobán, Harold Correa, Milton Morrison, Alejandra del Moral, Ciro Mayén y Julián Andrade.

LOS VIGÍAS

Algunos de los observadores son los siguientes:

- Andrés Albo Márquez
- Carla Erika Ureña Aguilar
- Daniel Zovatto
- Francisco Valdés Ugaldé
- Jenny Lincoln
- Jimena Villcaña Pérez
- José Antonio Crespo
- José Piña
- Juan F. Torres Landa
- Julio Juárez Gámiz
- Luis Miguel Santibáñez
- Mariana Vega
- Mauricio Etienne

"Son 26 personas, todos comprometidos con México, con experiencia, pero sobre todo con amor a nuestro país, dispuestos a entregar su tiempo de forma altruista y comprometida en todo este desarrollo del proceso", puntualizó Cortés Mendoza.

Karen Herrera, integrante del observatorio ciudadano, consideró que no es fácil construir un órgano que dé gobernabilidad a un país y sostuvo que, con la creación del observatorio, la oposición está ayudando a cuidar la democracia y ayudando a participar a la sociedad.

"Vemos, como región, que se están dando gobiernos populistas que están debilitando a la democracia, por ello es que son importantes movimientos como el del Frente Amplio por México", expuso la observadora chilena.

Harold Correa, otro integrante del observatorio, dijo que vigilar el proceso interno del frente per-

mitirá sistematizar una mirada en común para los gobiernos de la región.

"Dejar en conciencia y claridad que contamos con la mirada de América Latina y el Caribe y Centroamérica para fortalecer la democracia mexicana que, sin lugar a duda, para muchos de nuestros países es un faro que ilumina la democracia del continente", indicó.

En su oportunidad, el líder del PRD señaló que el proceso inédito del frente ha superado las expectativas en la recolección de firmas, "lo que habla de que vamos muy bien".

"Queremos un México distinto de la catástrofe en la que nos han ido situando, queremos un México con fortaleza democrática, con mayor justicia y con menor desigualdad social.

"Hoy más que nunca es necesaria la unidad nuestra porque estamos obligados a enfrentar la embestida de corte dictatorial que está ocurriendo en nuestro país", sentenció.

Finalmente, el dirigente tricolor Alejandro Moreno Cárdenas celebró la integración de los observadores, a quienes calificó de "hombres y mujeres probos y honestos".

"El objetivo total de este evento es que las y los mexicanos conozcan que estamos aportando un nuevo modelo de competencia, un proceso que nos da certeza y certidumbre, y que nos permitirá tener al mejor candidato o candidata que saque a Morena, que todos sabemos que es una tragedia para México", concluyó. ●



Los dirigentes nacionales de la alianza PAN-PRI-PRD defendieron el procedimiento. JAVIER RÍOS

Oposición abre proceso a escrutinio internacional

Frente Amplio. Vigilará el proceso misión de 26 expertos extranjeros y militantes de los partidos Unidad Social Cristiana, de Costa Rica, y Demócrata Cristiano, de Chile

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Frente Amplio por México defendió su proceso para elegir aspirante a la Presidencia de la República y anunció la creación de la Misión de Acompañamiento Cívico, integrada por 26 expertos (activistas políticos e integrantes de partidos de Centro y Sudamérica) encargados de vigilar el procedimiento.

En un mensaje a medios, los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD insistieron en el cierre de filas luego de diversos señalamientos por supuestas irregularidades en la recolección de firmas, que hasta ayer sumaban 2 millones 225 mil 319 registros en su plataforma digital.

La Misión de Acompañamiento Cívico estará conformada por 26 académicos y políticos, siete

de ellos sin filiación partidista y el resto, militantes de partidos como Unidad Social Cristiana (PUSC) de Costa Rica y el Demócrata Cristiano de Chile.

Marko Cortés, líder nacional de Acción Nacional, defendió que se trata de un proceso "inédito", tras las críticas incluso de miembros de su partido, y afirmó que esta misión servirá para darle observancia y transparencia.

Destacan, además, siete especialistas sin filiación, entre ellos defensores de derechos humanos

"Hoy presentamos a ustedes la misión de observación de este proceso", dijo el líder blanquiazul y aclaró que ninguno de los mexicanos que lo integran tiene una filiación partidista.

A su vez, su par del PRD, Jesús Zambrano, dijo que serán los "partidos hermanos" los encargados de vigilar el proceso electoral: "Vienen no solo como representantes de un partido en especial, sino como parte de una observación internacional.

"Vamos bien y hemos decidido todos quienes continuamos en este proceso cerrar filas, no solo los partidos que integramos el frente, también las vertientes de la sociedad civil organizada", dijo.

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, también aplaudió la conformación del grupo.

"Por eso celebramos que mujeres y hombres probos, íntegros, honestos, comprometidos y sobre todo que están impulsando este proceso de fortaleza democrática de observancia para consolidar este tiempo importante que impulsan la sociedad civil los partidos", enfatizó.

Lista de observadores

La Misión de Acompañamiento Cívico la integran: el ex consejero electoral Andrés Albo Márquez, la abogada y activista en derechos humanos con perspectiva de género e infancia Carla Erika Ureña Aguilar y el académico, politólogo e investigador Francisco Valdés Ugaldé.

Además, Daniel Zovatto, director regional América Latina y el Caribe de Idea Internacional; el analista político José Antonio Crespo y Jenny Lincoln, del Centro Carter.

También Juan Carlos Hidalgo, presidente del PUSC de Costa Rica; Kareen Herrera, militante del Partido Demócrata Cristiano de Chile por 40 años, y la activista Jimena Villicaña Pérez.

Otros son el investigador Julio Juárez; el coordinador para México y Centroamérica de Transparencia Electoral, Luis Miguel Santibáñez; Pola Salmún Smeke y Yoloxóchitl Bustamante. ■

El Frente Amplio presenta a 26 observadores para su proceso, que “darán certeza y legitimidad”

Al corte de este martes se han inscrito en la plataforma 2 millones 225 mil 319 mexicanos

Alejandro Páez Morales
cronica@nacional.com.mx

El Frente Amplio por México, presentó a la misión de observación y acompañamiento cívico del proceso, integrado por 26 personajes nacionales e internacionales con lo cual se busca brindar certeza, legitimidad y equidad a su proceso.

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, presentaron a las y los observadores ciudadanos que vigilarán las elecciones primarias del próximo 3 de septiembre, que definirán a la candidata o candi-

dato presidencial del Frente.

A horas de que cierre el plazo para que los aspirantes a convertirse en el abanderado presidencial, los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, presumieron el éxito que ha tenido este proceso.

“Hasta hace un minuto el corte de inscrito en la plataforma y son 2 millones 225 mil 319 mexicanos y mexicanos inscritos hasta hoy. Tengo la convicción de que estamos haciendo historia y que estamos haciendo lo correcto por México”, explicó Marko Cortés.

El bloque de observadores es integrado lo mismo por miembros de partidos de América Latina que personalidades apártidistas de México, entre ellos José Antonio Crespo, Juan Francisco Torres Landa, Yoloxóchitl Bustamante Diez, Catalina Olea, Ciro Mayen y Julián Andrade.

De acuerdo al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, otra de las estrategias del Frente

será denunciar ante organismos internacionales como la OEA, ONU, Unión Europea, al gobierno mexicano y al presidente López Obrador, por su grosera intromisión en el proceso electoral rumbo al 2024 y el ataque contra los aspirantes de oposición.

“Vamos a poner los ojos del mundo en México”, adelantó.

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, llamó a toda la oposición y sectores del país a cerrar filas en la defensa de México ante la “embestida dictatorial” de López Obrador que busca cerrar la pinza con unos libros de texto de visión arcaica para adoctrinar a la infancia mexicana.

Karen Herrera, militante del Partido Demócrata Cristiano de Chile e integrante del Observatorio Ciudadano, advirtió que no es fácil construir un órgano que ofrezca gobernabilidad a un país, y destacó que, con la creación de este observatorio.

“Como país hemos vivido distintas etapas donde nuestra democracia se ha visto quebrada, como nación estamos viviendo los gobiernos populistas que están debilitando nuestra democracia”, alertó la chilena.

Harold Correa integrante de la misión de observatorio cívico, destacó que este esfuerzo democrático de las fuerzas políticas de México, con la ciudadanía civil, es valioso, no solo para México, sino para América Latina.

“Tenemos experiencias diversas en América del Sur, por ejemplo la del Frente Amplio Uruguayo con 52 partidos que formaron parte de un proceso de transformación permanente”, recordó.

Los observadores son: Andrés Márquez, Carla Ureña Aguilar, Daniel Zavalo, Francisco Valdés Ugalde, Jenny Inconu, Jimena Villa Y Caña Pérez, José Antonio Crespo, José Piña, Juan Francisco Torres Landa, Julio Juárez Ramírez, Luis Miguel Santibáñez Suárez Mariana Vega Mauricio Smith, Yoloxóchitl Bustamante, Juan Carlos Hidalgo, Paulina Amozorrutia, Karen Herrera Esparza, Gerardo Velázquez, Sebastián Amoñán, Karol Correa, Víctor Morrison, Catalina olea, Alejandra del Morán, Julián Andrade •